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Г
ородские вла-
сти приняли 
решение сни-
зить ставку по 
льготным кре-

дитам для столичных про-
мышленных предприятий. 
Ставку снизят с 15 до 11% 
как для новых заёмщиков, 
так и для компаний, ко-
торым ранее уже одобри-
ли заявки.

Статус продлят 
на год

Как сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин, это 
одна из важных мер, спо-
собных обеспечить ста-
бильную работу столич-
ных предприятий в усло-
виях санкций.

— Также решено автома-
тически продлить на один 
год специальные статусы 
промышленного комплек-
са и технопарка, что даст 
возможность предприяти-
ям сохранить имеющиеся 
городские налоговые льго-
ты, — сообщил Сергей Со-
бянин во время встречи с 
руководителями хлебопе-
карных, мукомольных и 
кондитерских предприя-
тий столицы на Москов-
ском мельничном комби-
нате №3.

Мелькомбинат, кото-
рый расположен в Хоро-
шёвском районе САО, — 
один из столичных пром-
комплексов. Он получил 
этот статус в 2016 году. 

По словам столичного 
градоначальника, пищевая 
промышленность Москвы 
обеспечивает продуктами 
не только наш город, но и 
ряд регионов России. 

— За последние годы, 
несмотря на сложные ус-
ловия, объём промыш-
ленного производства 
этого сектора экономики 
не уменьшился, а увели-
чился. Увеличилось ко-
личество работающих, 
почти в три раза увели-
чились объёмы инвести-
ций, то есть отрасль жи-
вая и развивается, — от-
метил мэр.

Общественные 
работы 
на время простоя

Кроме того, городские 
власти решили помочь уво-
ленным сотрудникам ино-
странных компаний, много-
детным семьям и фармако-
логическим компаниям. Об 
этом мэр Москвы Сергей
Собянин рассказал в бло-
ге на своём персональном 
сайте.

Специалисты, отправлен-
ные во временный простой 

иностранными работодате-
лями, смогут принять уча-
стие в программе обще-
ственных работ. Эти рабо-
ты будут доступны также и 
для уже уволенных. 

Как поясняют в пресс- 
службе Минтруда, гражда-
не на общественных рабо-
тах смогут участвовать в вос-
становлении памятников, 
уборке заповедных зон, ухо-
де за престарелыми, в об-
служивании общественного 
транспорта и разбирать ар-
хивы, в сборе урожая. 

Центры организации ра-
бот планируют разместить в 
МФЦ, павильонах «Здоро-
вая Москва» и парках. Так-
же работники иностранных 
компаний смогут получить 
новую специальность или 
пройти курсы повышения 
квалификации. Фирмы, 

принявшие на работу уво-
ленных из зарубежных ком-
паний, получат из бюджета 
субсидию. На всю эту про-
грамму город выделит более 
3,3 млрд рублей.

Заявления 
на пособия 
начнут 
принимать с мая 

Утверждён новый порядок 
назначения и выплаты еже-
месячных пособий на детей 
из нуждающихся семей. Их 
смогут получать семьи, сред-
недушевой доход которых не 
превышает прожиточный 
минимум, то есть 18,7 тыс. 
рублей. В зависимости от 
уровня дохода выплата мо-
жет составить от 50 до 100% 
прожиточного минимума. 
Заявления на получение 
пособий начнут принимать 
с 1 мая 2022 года через «Лич-
ный кабинет» на mos.ru.

Профинансируют 
создание 
лекарств 

— Сегодня поставки от-
ечественных и импортных 
лекарств в Москву идут стро-
го по графику. Тем не менее 
мы не можем мириться с 
тем, что сотни наименова-
ний жизненно важных ле-
карств приходится закупать 
за рубежом, а их российских 
аналогов просто не существу-
ет, — отметил мэр Москвы. 

Город планирует про-
финансировать создание 
в Москве производства 60 
новых препаратов. 

Олег ДАНИЛОВ

Промкомплексам снизят 
кредитную ставку

Ставку 
понизят 
с 15 до 11%

Сергей Собянин рассказал о новых мерах 
поддержки бизнеса и горожан в условиях санкций

С 19 апреля на еди-
ном портале государ-
ственных услуг от 
IT-компаний прини-
мают списки сотруд-
ников, которым необ-
ходимо предоставить 
отсрочку от армии. 
Для этого на сайте 
создан специальный 
раздел.

— Заявления будут 
приниматься до 1 мая. 
После 1 июня призыв-
ная комиссия начнёт 
принимать решения 
об отсрочке, — сооб-
щает пресс-служба 
Минцифры РФ.

Заявки могут подать 
лишь аккредитован-
ные министерством 

компании, сегодня 
их в России более 22 
тысяч. 

Право на отсрочку 
имеют специалисты 
от 18 до 27 лет, прора-
ботавшие в фирме по 
трудовому контракту 
более одного года. 

Валерий 
ПОПОВ

Подать заявку на отсрочку 
для айтишников можно 
на сайте госуслуг

Мелькомбинат №3 получил статус промкомплекса в 2016 году

Специалисты центров госуслуг станут 
администраторами в поликлиниках

1,5 тысячи сотрудников 
центров госуслуг «Мои до-
кументы» станут администра-
торами столичных поликли-
ник. Они помогут записаться 
на приём к доктору, сориен-
тируют в здании, ответят на 
вопросы. 

— В 2020 году в качестве 
эксперимента мы начали 
коллаборацию многофунк-

циональных центров (МФЦ) 
и поликлиник. Функции ад-
министраторов поликлиник 
стали выполнять сотрудни-
ки центров госуслуг. Админи-
страторы встречают людей у 
входа, помогают им сориен-
тироваться. Этот проект по-
нравился и москвичам, и вра-
чам поликлиник. Поэтому с 
этого года функции админи-

страторов в поликлиниках бу-
дут выполнять штатные со-
трудники МФЦ, — рассказала 
заместитель мэра Москвы по 
вопросам социального разви-
тия Анастасия Ракова.

Все администраторы поли-
клиник проходят специаль-
ную подготовку и обучение по 
клиентоориентированности. 

Мила РЯБИНИНА
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Скоропомощный ста-
ционарный комплекс на 
территории городской 
клинической больницы 
им. С.П.Боткина готов 
почти на 60%.

— Уже завершены мо-
нолитные работы, ве-
дётся устройство вну-

тренних инженерных 
систем, стен и перего-
родок из гипсокартон-
ных листов, фасадов и 
кровли, а также отделка, 
— сказал Андрей Боч-
карёв.

По его словам, завер-
шить строительство ком-

плекса планируется до 
конца года. Здание будет 
состоять из семи этажей, 
два из которых — техни-
ческие. На крыше ком-
плекса оборудуют верто-
лётную площадку.

Мила 
РЯБИНИНА

Скоропомощный комплекс 
для Боткинской построят до конца года

К
онтролёр Ануар Герюгов помог 
поймать преступника, находив-
шегося в федеральном розыске. 
45-летний Ануар проверял би-

леты у пассажиров 400-го автобуса, ко-
торый направлялся по Ленинградскому 
шоссе в Зеленоград.

— Мы с коллегой зашли на остановке 
«Платформа Молжаниново». У одного 
из пассажиров — мужчины средних лет — 
был не оплачен проезд. Я попросил доку-

менты для оформления протокола, но их 
у пассажира тоже не было. Пришлось вы-
зывать полицию на конечную маршрута 
— «Станцию Крюково», — рассказывает 
контролёр. — Пассажир вёл себя сдержан-
но и отнёсся к вызову полиции спокойно. 

Сотрудники полиции установили лич-
ность безбилетника. Оказалось, мужчи-
на находился в федеральном розыске по 
статье №158 УК РФ «кража».

— Он, похоже, даже не подозревал, что 
его могут обнаружить таким образом, — 
считает Ануар. — Нарушителя задержа-
ли, а я выписал ему штраф — 1 тысячу 
рублей за неоплату проезда.

Контролёром ГКУ «Организатор 
перевозок» Ануар стал полтора года 
назад.

— Я больше 20 лет работал в 
строительной фирме. В панде-
мию она закрылась, и мне при-
шлось искать другие возможно-
сти обеспечивать семью. Устро-
ился контролёром и ничуть не 
пожалел, — говорит он. 

Зона ответственности Ану-
ара — Северный округ и Зе-
леноград. Ему часто прихо-
дится выписывать штрафы 
безбилетникам, но подоб-
ный случай у него произо-
шёл впервые.

Михаил  
КОФАНОВ

За неделю в округе 
произошло 7 пожаров. 
Погибших 
и пострадавших нет.

В Левобережном 
полыхали гаражи

Подразделения пожарной 
охраны вечером 14 апреля 
выезжали в Левобережный 
район, где загорелись гара-
жи на Фестивальной улице 
возле дома 4, корп. 2. Огонь 
распространился на три бок-
са гаражного кооператива, 
общая площадь пожара со-
ставила 25 кв. метров. Пла-
мя меньше чем за полчаса 
потушили прибывшие со-
трудники МЧС. Никто не по-

страдал. В данный момент 
устанавливаются причины 
происшествия.

Офис 
загорелся 
в Молжаниновском

Возгорание произошло 
вечером 13 апреля в доме 
3 на Молжаниновской улице. 
Вспыхнула обшивка офиса 
продаж в административном 
здании. Сотрудники смогли 
погасить пламя до прибы-
тия пожарных с помощью 
порошкового огнетушите-
ля. Пострадавших нет. При-
чина возгорания устанав-
ливается.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ

В Молжаниновском 
контролёр помог поймать 
человека, который 
был в розыске

МЕТРО

Мужчина, похоже, 
не подозревал, 
что его могут 
обнаружить 
таким образом

На «Савёловской» 
проведут 
эксперимент 
с билетными 
кассами

С мая в одном из вести-
бюлей станции «Савёлов-
ская» Большой кольцевой 
линии оставят только авто-
маты для пополнения транс-
портных карт, а в другом бу-
дут продавать билеты в обыч-
ных кассах. 

Речь идёт о выходах №6 и 
№7 в сторону Бутырской ули-
цы. Традиционные кассы оста-
нутся в вестибюле выхода №6 
(у шумозащитного экрана). Ав-
томаты по продаже билетов — 
в вестибюле выхода №7, око-
ло дома 5 на Бутырской улице. 

— Так в одной очереди не 
окажутся люди, которым нуж-
на консультация специали-
ста, и пассажиры, оплачива-
ющие проезд, — пояснили в 
пресс-службе городского Де-
партамента транспорта.

По информации пресс-служ-
бы Дептранса, такое разделе-
ние — это лишь эксперимент. 
Однако если так будет удобно 
жителям, практику могут рас-
пространить на другие оста-
новки столичной подземки.

Игорь СИБИРЯКОВ

На крыше корпуса будет вертолётная площадка

Контролёром Ануар стал полтора года назад
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Главной окружной пло-
щадкой городского суббот-
ника 16 апреля стал парк 
им. Свято слава Фёдоро-
ва в Бескудниковском рай-
оне. В нём приняли участие 
1,5 тысячи человек: комму-
нальщики, сотрудники пред-
приятий и организаций, сту-
денты и школьники, актив-
ные жители, общественни-
ки. По словам начальника 
управления ЖКХ префекту-
ры САО Игоря Овчинникова, 
они привели в порядок газо-
ны, постригли кустарники, 
отремонтировали и покра-
сили лавочки и урны, выса-
дили 50 кустов боярышника. 

В целом в САО на город-
ской субботник вышли 118 

тысяч человек. Больше все-
го внимания уделили 19 зе-
лёным территориям, в их чис-
ле парк «Берёзовая роща» в 
Хорошёвском районе, парк на 
улице Космонавта Волкова в 
Войковском, парк «Грачёвка» 

в Ховрине. На Соколе в мемо-
риально-парковом комплексе 
высадили 20 елей. Участники 
работ подкрепились кашей и 
чаем, приготовленными на по-
левых кухнях.

Коммунальщики в этот день 

промыли фасады и цоколи 
370 домов, вымыли окна бо-
лее чем в 1400 подъездах. 

По итогам субботника с тер-
ритории округа вывезли около 
30 тысяч кубометров мусора.

Анна ФОМИНА

В парке имени Святослава Фёдорова во время субботника 
высадили 50 кустов боярышника

В уборке парка в Бескудниковском районе 
приняли участие 1,5 тысячи человек
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Н
а пересечении 
Лобненской 
и Ижорской 
улиц стол-
кнулись две 

легковушки. Удар оказал-
ся настолько сильным, что 
одну из машин разверну-
ло. ДТП в этом месте слу-
чаются регулярно. Какие 
ещё улицы САО считаются 
аварийными и что плани-
руют сделать, чтобы столк-
новений было меньше, 
узнал корреспондент «Се-
вера столицы». 

Опасный поворот
Перекрёсток Лобненской 

и Ижорской улиц неболь-
шой, но движение на нём 
оживлённое: рядом жи-
лые дома, школа, больни-
ца. Нередко аварии проис-
ходят, потому что водители 
при повороте налево норо-
вят проскочить побыстрее, 
не пропустив «встречку». 
Именно это и случилось в 
начале марта. Поворачи-

вая налево, водитель «Дэу 
Матиз» был обязан пропу-
стить встречную «Тойоту», 
но решил прошмыгнуть пе-
ред самым её носом.

Виновника аварии увез-
ли в больницу. Рваная рана 
правого бедра, сотрясение 
головного мозга — непол-
ный перечень травм, ко-
торые он получил в ДТП.

Чтобы аварий на этом 
перекрёстке стало мень-
ше, в ГИБДД САО пред-
ложили дополнить све-
тофоры стрелкой для 
поворота налево. При-
чём загораться она будет 
отдельно от сигнала для 
проезда прямо. Таким об-
разом, потоки авто, по-

ворачивающих налево и 
движущихся прямо, пе-
ресекаться не будут. Ли-
хачить на перекрёстке не 
дадут и камеры, которые 

смогут фиксировать про-
езд на красный свет и пре-
вышение скорости.

Помял КамАЗ 
и легковушку

Нередки аварии и на 
Звенигородской эстака-
де, которая частично про-
ходит по Хорошёвскому 
району. В марте там стол-
кнулись сразу три маши-
ны. Водитель такси вовре-
мя не сбросил скорость, и 
легковушка «поцеловала» 

КамАЗ, который чистил 
дорогу, а после задела ещё 
и машину на соседней по-
лосе. Пострадали водитель 
и пассажирка такси. Обоих 
увезли в больницу.

В ГИБДД САО предла-
гают ограничить скорость 
на участке Звенигородки 
до Третьего транспортно-
го кольца с 80 до 60 км/ч. 
Также здесь планируют по-
ставить комплексы кон-
троля скорости. Они, кста-
ти, будут фиксировать ещё 
и непристёгнутый ремень, 
а также общение за рулём 
по телефону.

Помогли 
санкции

На улице Усиевича под 
колёса машин нередко по-
падают пешеходы. Наибо-
лее опасен перекрёсток этой 
улицы с Головановским пе-
реулком. Один из случаев 
произошёл в декабре. Жен-
щину увезли в больницу с 
переломом стопы.

На этом перекрёстке 
планируют поставить ка-
меры, которые будут от-
слеживать, пропустил ли 
водитель пешехода на «зе-
бре». Планируется также 
установить искусственные 
неровности.

Раньше проблемным 
считалось пересечение 
Коровинского и Дмитров-
ского шоссе. Здесь нахо-
дится ресторан быстрого 
питания, и многие шли к 
нему коротким путём через 
Дмитровку, игнорируя «зе-
бру». В прошлом году под 
колёса попали два пешехо-
да. Один из них скончал-
ся от травм в больнице. К 
счастью, в этом году ниче-
го подобного не было: в на-
чале весны ресторан и во-
все приостановил работу. 
Несмотря на это, в ГИБДД 
САО планы в силе: обу-
строить пешеходный пе-
реход на Дмитровке в сто-
рону парка им. Святослава 
Фёдорова.

Роман НЕКРАСОВ 

ТРАНСПОРТ

На Ижорской 
нужен светофор со стрелкой, 
на Звенигородке — камеры
Как сделать аварийные перекрёстки округа безопасными

На пересечении 
Лобненской и Ижорской 
планируют развести 
потоки машин

Тройная авария 
на Дмитровке

Поздним вечером 15 
апреля мусоровоз «Га-
зель» ехал по Дмитровско-
му шоссе в сторону центра. 
Из-за несоблюдения води-
телем дистанции в районе 
дома 71, стр. 1, машина 
столкнулась со следовав-
шим впереди такси «Киа». 
Легковушка в свою оче-
редь врезалась в попутное 
такси «Фольксваген». По-
страдала 24-летняя пасса-
жирка «Киа»: она получи-
ла закрытую черепно-моз-
говую травму и сотрясе-
ние мозга.

Совершила наезд 
на Коровинском

Утром 17 апреля ав-
томобиль «Фольксваген» 
ехал по Коровинскому 
шоссе от Клязьминской 
улицы в сторону Ижорской. 
За рулём была женщина 
46 лет. В районе дома 36, 
корп. 1, машина соверши-
ла наезд на женщину 45 
лет, которая переходила 
дорогу по «зебре». Медики 
диагностировали у неё за-
крытую черепно-мозговую 
травму, сотрясение мозга 
и ушибленную рану лба.

Пострадала 
на Смольной

18 апреля около 7 ча-
сов вечера 31-летний во-
дитель машины «Форд» 
направлялся по Смольной 
улице от Прибрежного про-
езда в сторону Беломор-
ской. В районе дома 44, 
корп. 2, на Смольной авто-
мобиль сбил женщину 55 
лет, пересекавшую проез-
жую часть по «зебре». По-
страдавшую увезли в боль-
ницу с гематомой на лбу, 
ушибом грудной клетки, 
сотрясением мозга и сса-
динами.

Мотоциклист 
сбил пешехода

Около половины вось-
мого вечера 18 апреля 
автомобиль «Киа», за ру-
лём которого была 39-лет-
няя женщина, двигался по 
Смольной улице от Бело-
морской улицы в сторону 
Фестивальной. У дома 29 
на Смольной при перестро-
ении в соседний ряд авто-
мобиль столкнулся с по-
путным мотоциклом «Яма-
ха». Из-за столкновения 
мотоциклист сбил моло-
дую женщину, шедшую по 
тротуару. Её с сотрясени-
ем мозга забрала скорая.

ОГИБДД 
УВД по САО

ДТП

Перекрёсток Лобненской и Ижорской улиц небольшой, но движение на нём оживлённое

Ан
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ы
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В 
одном из до-
мов на Фести-
вальной улице 
житель за свой 
счёт установил 

в подъезде видеонаблюде-
ние. Камеры есть, напри-
мер, на 1-м этаже у лифтов 
и почтовых ящиков, на по-
следнем этаже у входа на 
чердак. Среди соседей есть 
сторонники, но есть и про-
тивники этой инициативы. 
«Вызывает опасение, что 
материалы с камер могут 
попасть в руки недобросо-
вестных людей», — написа-
ла в редакцию жительница 
подъезда. Она попросила 
разобраться, можно ли по 
своему желанию ставить 
видеокамеры в подъезде.

Для борьбы 
с закладчиками

Редакция пообщалась 
с председателем совета 
дома, по инициативе ко-
торого были установлены 
камеры. Он пояснил, что 
подъезд облюбовали за-
кладчики и наркоманы. 
Заходят вечером или но-
чью, взламывают пласти-
ковые короба слаботоч-
ной проводки, копошат-
ся в цветочных горшках, 
пачкают стены. Предсе-
датель обращается в таких 
случаях в полицию.

— «Жилищник» не раз 
восстанавливал в подъезде 
короба проводки: крышки 
вскрывают постоянно, — 
подтвердил главный ин-
женер «Жилищника райо-

на Ховрино» Алексей Са-
винов.

Собрания 
не было

С появлением камер не-
званых ночных гостей стало 
меньше. По словам предсе-
дателя совета дома, за по-
следние две недели он их 

не видел. Мужчина уверен, 
что большинство жителей 
его поддерживают и хотят, 
чтобы в их доме было безо-
пасно, но на общем собра-
нии собственников уста-
новка камер действитель-
но не обсуждалась.

Как пояснила замести-
тель начальника Жилинс-
пекции по САО Алёна 

Шведюк, установка ка-
мер при отсутствии про-
токола общего собрания 
собственников помещений 
нарушает нормы Жилищ-
ного кодекса РФ. Инспек-
ция выдала предостереже-
ние «Жилищнику района 
Ховрино»: по закону по-
добное оборудование под-
лежит демонтажу.

Планируют 
узаконить

Камеры вполне мож-
но оформить по закону, 
считают в «Жилищнике». 

— Председателю со-
вета дома выдано уве-
домление с требовани-
ем либо узаконить си-
стему видеонаблюдения, 
либо демонтировать, — 
сказал Алексей Савинов.

Председатель совета 
дома сообщил, что плани-
рует провести общее со-
брание с повесткой о ви-
деонаблюдении. Редакция 
будет следить за развитием 
событий.

Анна 
ФОМИНА

С появлением камер 
подозрительные 
посторонние стали реже 
появляться в подъезде

 В нашем доме с 1 
марта меняют лиф-
ты. Когда их вклю-

чат?
Анатолий Семёнович, 

Петрозаводская ул., 9, 
корп. 2, подъезд 7

В «Жилищнике райо-
на Ховрино» сообщили, 
что на сегодня работы 
завершены, лифты запу-

щены, но пока в тестовом 
режиме. При отсутствии 
замечаний Ростехнадзо-
ра лифты будут введены 
в эксплуатацию. Плани-
руется, что это произой-
дёт в начале мая.

Анна ФОМИНА

ГБУ «Жилищник района 
Ховрино»: Клинская ул., 18, 
корп. 1 и 2, тел. (499) 767-1793. 
Эл. почта: hov_gku@mail.ru

Лифты на Петрозаводской 
планируют запустить 
в начале мая

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Поликлиника №71 
(филиал №1 ГП 
№62 в Чапаевском 

пер., 4) закрыта на капре-
монт. Мне 86 лет, приходит-
ся обращаться за медицин-
ской помощью в другие мед-
учреждения, а это в моём 
возрасте сложно. Подскажи-
те, когда откроется наша по-
ликлиника.

Галина Максимовна, 
ул. Алабяна, 12

Главный врач городской 
поликлиники №62 Анна 
Матвеева сообщила, что 
поликлинику планируется 
открыть в июле 2022 года.

Капремонт идёт по гра-

фику. На данный момент 
в здании завершают отде-
лочные работы.

В поликлинике обновят 
все коммуникации: элек-
тричество, отопление, во-
доснабжение. Морально 
устаревшее аналоговое ме-
дицинское оборудование 
заменят на современное 
цифровое.

Создадут более комфорт-
ные кабинеты и зоны ожи-
дания с удобной мебелью, 
современным освещением.

Анна ФОМИНА

Единая городская справочная 
служба по капремонту 
поликлиник: (495) 531-6998

Поликлинику в Чапаевском 
откроют в июле

Почему магазин на 
1-м этаже нашего 
дома без всякого 

повода разместил флаг Мо-
сквы и красный флаг с сер-
пом и молотом на фасаде 
нашего дома над входом в 
магазин? Флаги висят уже 
две недели.

Галина, 
Старопетровский пр., 12, корп. 4

Сотрудники управы Вой-
ковского района посетили 
магазин и обнаружили, что 
флаги убрали. Подтверди-
лось, что руководство ма-
газина вывесило их само-

вольно. С руководством 
торговой точки провели 
беседу, чтобы впредь фла-
ги вывешивали только в го-
сударственные праздники 
и в памятные дни.

— Если флаги вывесят 
без основания повторно, 
будет направлено обраще-
ние в ОАТИ города Мо-
сквы, — уточнили в упра-
ве района.

Маргарита ИВАНОВА 

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный пер., 
2/1, тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru

Со здания магазина 
на Старопетровском 
сняли флаги

Чтобы установить систе-
му видеонаблюдения, надо 
вынести этот вопрос на об-
щее собрание собственни-
ков всего дома и получить 
одобрение более полови-
ны собственников (50%+1 
голос).

В протоколе собрания не-

обходимо указать место или 
места установки камер, ме-
сто и срок хранения данных, 
а также за чей счёт прово-
дятся установка и дальней-
шая эксплуатация системы.

Если собственники при-
мут решение об установке 
системы видеонаблюдения 

в местах общего пользова-
ния, они должны согласовать 
установку камер и проект 
подключения к сетям элек-
троэнергии с управляющей 
организацией.

Инициировать такое со-
брание вправе любой соб-
ственник.

ПО ЗАКОНУ
Одобрить должны больше 
половины собственников

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

Давайте делать «Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

(499) 647-6831, 
info@saonews.ru, chitatel@

internet.ru

Звоните! Пишите! 

Жизнь в прямом эфире
Видеонаблюдение в подъезде на Фестивальной:  
одни жильцы — за, другие — против
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Есть работа в метрополитене 
и в Роскосмосе

О
ткрывшийся 
недавно по 
инициати-
ве столичных 
властей отдел 

в Кадровом центре на ули-
це Куусинена ведёт перего-
воры о трудоустройстве со-
трудников закрывающихся 
иностранных компаний с 
крупнейшими российски-
ми компаниями. Об этом 
сообщил Николай Ступин, 
заместитель директора цен-
тра занятости «Моя работа».

Холдинги 
и торговые сети

С центром работают кад-
ровики Московского метро-
политена, «Почты России», 
МОЭК, «Магнита» и «Дик-
си», а также Стройкомплек-
са Москвы.

— Мы ведём переговоры с 
предприятиями, входящими 
в Ростех, Роскосмос, круп-
нейшими строительными 
холдингами, РЖД, торговы-
ми сетями X5 Retail Group, 
HOFF, METRO Cash&Carry, 
Ralf Ringer, Rendez-Vouz, 
«КуулКлевер», — пояс-
няет Николай Ступин. 

Предприятия готовы при-
нять на работу около 14,5 ты-
сячи специалистов.

Нужны монтёры 
пути 
и бухгалтеры

К примеру, в мосме-
тро требуются инспекто-
ры транспортной безо-
пасности, монтёры пути и 
бухгалтеры, «Почта Рос-
сии» ищет операторов свя-
зи, почтальонов, сортиров-

щиков и водителя, МОЭК 
предлагает работу для сле-
сарей, теплотехников, на-
ладчиков контрольно-из-
мерительных приборов, 
электромонтёров.

Ответ на санкции
Городской Кадровый 

центр был создан вскоре 
после того, как из-за вве-

дённых санкций некоторые 
фирмы, которыми владеют 
граждане других стран, при-
остановили свою деятель-
ность в России. Это приве-
ло к тому, что работодате-
ли стали отправлять своих 
специалистов в отпуск без 
сохранения заработной пла-
ты, переводить работников 
на неполный рабочий день 
или в режим простоя. 

— По нашим оценкам, 
сегодня в Москве около 
400 таких организаций, — 

говорит Николай Ступин.
Ни одна из компаний 

ещё не объявила о сокра-
щении штата, однако если 
это случится, то, по словам 
Николая Ступина, Кадро-
вый центр поможет сде-
лать смену места работы 
для москвичей максималь-
но быстрой и безболезнен-
ной.

Андрей ТОМЦЕВ

МОЭК предлагает работу 
для слесарей, наладчиков, 
электромонтёров

Крупнейшие российские компании готовы принять на работу почти 15 тысяч человек

В мосметро требуются инспекторы 
транспортной безопасности, 
монтёры пути и бухгалтеры
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Капитальный ремонт фи-
лиала №5 консультатив-
но-диагностического цен-
тра №6 выполнили за год. В 
пятиэтажном здании на ули-
це Маршала Федоренко за-
менили фасад, все инженер-
ные системы, перепланиро-
вали холлы и кабинеты, уста-
новили новые лифты, двери 
и окна. Поставить точный 
диагноз пациентам помога-
ет современное медицинское 
оборудование. В частности, 
новый рентгенографический 
комплекс, маммограф, ап-
парат для флюорографии и 
три аппарата УЗИ. Полно-
стью обновлены кабинеты 
офтальмолога и лор-врача. В 
зале лечебной физкультуры 
установили новейшие тре-
нажёры.

Поликлиника стала удоб-
ной, просторной, современ-
ной. Для эффективного ле-

чения очень важна комфорт-
ная и благоприятная обста-
новка. Поэтому ещё одна 
задача – создать в поликли-
нике максимально добро-
желательную, позитивную 
атмосферу. 

Чтобы этого добить-
ся, врачи совместно с па-
циентским сообществом 
сформулировали основные 
ценности и принципы сво-
ей работы. Это пациенто-
ориентированность, про-
фессионализм, командная 
работа, доброжелательность, 
уважение и доверие. Недав-
но состоялся обществен-
ный совет, на котором ме-
дики обсудили с пациента-
ми эти важнейшие ценности 
и принципы работы город-
ских поликлиник. 

— Поликлиника преобра-
зилась не только внешне — 
сегодня мы делаем всё для 

того, чтобы посещение на-
шего медицинского учреж-
дения было комфортным 
и приятным для каждого. 
Наши врачи — это настоя-
щая команда профессиона-
лов. Для достижения наи-
лучшего результата очень 
важно, чтобы врач и пациент 
вместе шли к единой цели в 
атмосфере доброжелатель-
ности, взаимопонимания и 
взаимоуважения. Ведь по-
зитивный настрой пациен-
та тоже важен для успешно-
го лечения и хорошего само-
чувствия, — отметила глав-
ный врач КДЦ №6 Наталья 
Суворова.

Кроме того, обществен-
ный совет, посвящённый 
обсуждению ценностей и 
принципов московских по-
ликлиник, в САО прошёл 
также в 3-м филиале поли-
клиники №6.

Медики и пациенты поликлиники 
на улице Маршала Федоренко обсудили 
основные ценности в работе врачей
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severstolici.ru

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Вместо белой — 
бежевая
П

оследний ме-
сяц в соцсе-
тях активно 
цитировали 
фразу геро-

ини Ирины Муравьёвой 
«С бумагой в стране напря-
жёнка». В магазинах было 
сложно купить офисную 
бумагу или приходилось 
брать её по ценам в четы-
ре-пять раз выше прежних. 
Наш корреспондент про-
шлась по торговым точ-
кам, чтобы оценить ситуа-
цию на сегодняшний день.

 

Ценники меняют 
каждый день 

На двери сетевого мага-
зина канцтоваров на улице 
Куусинена — объявление 
о суперцене: 350 рублей за 
пачку экобумаги форма-
та А4. Правда, по услови-
ям акции сначала нужно 
купить канцтовары на та-
кую же сумму. Бумаги для 
оргтехники на полках мно-
го — около 20 наименова-
ний. Есть глянцевая, ма-
товая, разной плотности 
и разного цвета. Стоит от 
500 до 3 тыс. рублей. По 
словам товароведа Миха-
ила, цены снизились, а пе-
реоценку проводят каж-
дый день.

Экобумагой здесь назы-
вают бумагу бежевого цвета. 
Если покупать не по акции, 
то пачка обойдётся в 435 ру-
блей. Это новая офисная бу-
мага с уровнем белизны 60%. 
Кроме цвета, ничем не отли-
чается от белой. Отпечатан-
ное на ней хорошо читается.

— В нашем офисе уже 
перешли на экобумагу, на-
кладные на ней печатаем, 
— говорит Михаил.

Рынок входит 
в русло

Для придания белоснеж-
ности раньше на бумажных 
комбинатах использовали 
импортные химикаты. Когда 
начались проблемы с их по-
ставкой, перешли на выпуск 
продукции из полубелёной 
целлюлозы. Рынок насытил-
ся, и цены пошли вниз.

Когда подорожала бу-
мага, пошли вверх и цены 
на кассовую ленту. Рань-
ше стоила 90 рублей за 20 
метров, теперь — 300. Эта 

цена стабильна уже не-
сколько недель.

— Я зашла не за бумагой, 
а за кассовой лентой. Но не 
купила: ещё не привыкла 
к новым ценам, — говорит 
хозяйка небольшого мага-
зина Елена с Новопесча-
ной улицы.

В торговой точке на ули-
це Черняховского говорят, 
что всплеск цен на бумагу 
был недолгим, рынок вхо-
дит в русло.

По словам продавца, 
цены снижаются на гла-
зах. Пачка экобумаги здесь 
стоит 303 руб ля, пачка бе-
лой «стандарт» — 488 ру-
блей. Но он сомневается, 
что цены вернутся к преж-
нему уровню — 200-300 ру-
блей за пачку белой бумаги.

Разбирали 
и на пике цен

В торговом центре на 
Хорошёвском шоссе офи-
сная бумага нашлась в се-
тевом книжном магази-

не. Белая и бежевая сто-
ят одинаково — почти 700 
рублей. 

— Это она уже подешеве-
ла, — объясняет продавец 
Юлия. — Была вообще по 
900 рублей, и ту разобрали.

В ТРЦ на Ходынском 
бульваре в отделе промыш-
ленных товаров сетевого 
супермаркета полки зава-
лены бежевой бумагой по 
449 рублей и белой по 559 
рублей за пачку.

— Наша фирма закупи-
ла небелёную бумагу, — го-
ворит покупательница На-
талья. — Все внутренние 
приказы и документы пе-
чатают на ней. Письма де-
ловым партнёрам — на бе-
лой: так солиднее.

Вместо офисной 
— для рисования

В торговой точке с това-
рами для творчества вместо 
офисной предложили ку-
пить бумагу для рисования. 

— У нас её покупали, 
когда цены взлетели. Она 
плотная, по качеству не 
хуже бюджетной «Сне-
жинки» или «Снегурочки». 
Правда, листов в пачке не-
много, — поясняет менед-
жер торгового зала.

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

Экобумага —
обычная офисная бумага 
с уровнем белизны 60%

Подросшие цены на бумагу 
начали снижаться

В Войковском встал 
на прикол Як-40

На территории политехнического коллед-
жа на пересечении улицы Клары Цеткин и 
улицы Зои и Александра Космодемьянских 
заметили учебный самолёт Як-40К. Об этом 
местные жители сообщили в районном па-
блике в соцсети «ВКонтакте».

«Пополнение возле колледжа имени Годовикова. Привезли 
из Жуковского. Будут устанавливать симуляторы и тренажё-
ры», — приводит один из комментариев районная онлайн-га-
зета rayonnaya-nedelya.ru.

На улице Дыбенко 
пристраивали 
в добрые руки… перцы

В районной группе в соцсети «ВКонтакте» 
на днях пристраивали в добрые руки… расса-
ду острого перца. Жительница района Ховри-
но высадила семена с запасом, в результате 
образовался излишек.

«Отдам даром, в добрые руки. Забрать перчики можно на 
улице Дыбенко», — написала она.

Как сообщает районная газета nashehovrino.ru, маленькие 
перчики вскоре обрели нового хозяина: желающий нашёлся 
уже спустя час после публикации объявления.

Зеркальные пингвины 
вернулись 
на Верхнюю Масловку

Зеркальные пингвин и пингвинёнок вер-
нулись на стену дома на Верхней Мас-
ловке — раньше 
они здесь и были, 
и местные жите-
ли через соцсети 
просили вернуть 
арт-объект. Как 
отмечает издание 
savelovskiyposad.
ru, предположи-
тельно это часть 
проекта «Небес-
ные рыбы»: су-
пруги Иван и Да-
рья Никитины со-
здали уже немало 
блестящих работ 
на улицах Москвы. 
Например, драко-
на на стене тор-
гового центра на 
Ходынском буль-
варе.

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Все новости 
района 
Ховрино
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Все новости 
Войковского 
района

На полках в сетевом магазине 
около 20 видов бумаги для оргтехники
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Все новости 
Савёловского
района 
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Н
а Северной 
станции во-
доподготов-
ки «Мосво-
док ана ла » 

уже 70 лет очищают холод-
ную питьевую воду, кото-
рую потом подают в жи-
лые дома, офисы, школы 
и больницы САО. Коррес-
пондент «Севера столи-
цы» побывал на станции 
и узнал, могут ли возник-
нуть проблемы с водопод-
готовкой из -за прекраще-
ния поставок зарубежно-
го оборудования.

Самая чистая 
в стране

За последние 10 лет на 
станции водоподготовки 
произошло множество из-
менений. Поставили но-
вые насосы, которые за-
бирают природную воду 
из канала им. Москвы и 
перекачивают её на стан-
цию. Заменили контрол-
леры, управляющие си-
стемами фильтрации, на 
более надёжные. Также 
обновили программное 
обеспечение и установи-
ли современные прибо-
ры, которые анализируют 
качество воды на разных 
этапах очистки.

— «Мосводоканал» го-
товит самую чистую воду 
в стране, — рассказывает 
директор станции Виктор 
Подковыров. — Её спокой-
но можно пить из -под кра-
на. Лично я так и делаю.

Поломка 
не может стать 
причиной 
остановки

Част ь п риборов и 
устройств на станции — 
зарубежные. К примеру, 
иностранные насосы-
дозаторы, которые пода-
ют гипохлорит натрия в 
отфильтрованную воду, 
чтобы её обеззаразить.

По словам Виктора 
Подковырова, поломка 
насосов или других им-
портных устройств не ста-

нет причиной остановки 
работы станции или ухуд-
шения качества воды.

— Если никаких связей с 
другими странами не будет, 
сможем заменить устрой-
ства российскими анало-
гами. Чистую воду продол-
жим подавать в дома в лю-
бом случае, — отмечает ди-
ректор станции.

Интересно, что в нача-
ле пандемии, когда о ко-
ронавирусе было извест-
но меньше, чем сейчас, 

на станции разрабатыва-
ли различные планы дей-
ствий. Например, сотруд-
ники готовы были перей-
ти на полную изоляцию 
станции с вахтовым режи-
мом работы. Но, к счастью, 
этого делать не пришлось.

Образцы везут 
со всей Москвы

У станции есть своя лабо-
ратория. Здесь проверяют 
качество воды по 184 пока-

зателям. Некоторые анали-
зы проводят автоматически, 
другие — в ручном режиме.

Один из сотрудников, 
инженер -химик Леонид 
Богачёв, берёт образец очи-
щенной воды и добавляет 
туда специальный раствор. 
Он проверяет, сколько там 
остаточного связанного 
хлора. Норма — от 0,8 до 
1,2 миллиграмма на литр.

— Концентрация — 0,87, 
в пределах нормы, — отме-
чает он.

Помимо этой станции, 
питьевую воду в Москве 
готовят ещё три: Восточ-
ная, Западная и Рублёв-
ская. На каждой станции 
есть своя лаборатория. Но 
именно в лабораторию Се-
верной привозят образцы 
воды со всех остальных, а 
также с очистных соору-
жений столицы для про-
ведения наиболее слож-
ных исследований. По-
тому что эта лаборатория 
оснащена лучше всего. 
Например, только здесь 
есть атомные спектроме-
тры, замеряющие содер-
жание металлов в воде. 
Они очень дорогие, хоть 
и сделаны в России. 

Телевизор нужен 
для работы

У станции есть своя дис-
петчерская служба. Здесь 
следят за всеми процесса-
ми, которые происходят 
на станции. Также опе-
раторы получают и обра-
батывают заявки о каче-
стве воды, полученные от 
городских служб.

Любопытная деталь: на-
против операторов на сте-
не закреплён телевизор, 
транслирующий один из 
федеральных каналов. Не-
ужели для развлечения?

— Только работа. Феде-
ральные каналы — это ещё 
один источник информа-
ции для диспетчеров, — 
возражает директор.

Михаил КОФАНОВ

Повлияют ли санкции 
на качество воды?

Воду 
спокойно 
можно 
пить из-под 
крана

На станции водоподготовки готовы при необходимости 
заменить импортное оборудование на отечественное
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В  
м о с к о в с к и х 
школах стар-
товал приём 
заявлений в 
1-е классы на 

2022/23 учебный год. Пе-
ред некоторыми родите-
лями встал вопрос о том, в 
каком возрасте отдать ре-
бёнка — в шесть с неболь-
шим или подождать ещё 
год. Психолог из Хорошёв-
ского района Вероника Ка-
занцева рассказывает, в ка-
ком возрасте лучше начи-
нать учёбу в школе.

Пообщайтесь 
со специалистом

Даже если ребёнок уже 
читает и пишет, это ещё не 
значит, что он готов к шко-
ле. Высидит ли он уроки? 
Интересно ли ему будет 
учиться? Сможет ли вза-
имодействовать со свер-
стниками?

Вероника Казанце-
ва советует проконсуль-
тироваться со специали-
стом-психологом.

— Психолог смотрит об-
щую осведомлённость и 
ориентацию в окружаю-
щем мире: умение опреде-
лять дни недели, месяцы, 
время дня и ночи, словар-
ный запас, любознатель-
ность, активность. Про-
веряет эмоциональный 

интеллект — показывает 
картинки с лицами, про-
сит сказать, что означает 
мимика, — рассказывает 
психолог.

Также стоит поговорить 
с воспитателями в детском 
саду. Они расскажут, как 
ребёнок ведёт себя на за-
нятиях, насколько он уси-
дчив, легко ли ему даёт-
ся освоение нового мате-
риала.

Год, чтобы 
наиграться

Вероника Казанцева 
считает, что лучше отдать 

ребёнка в школу позже, 
чем поспешить.

— Чаще всего желание 
отдать ребёнка в школу по-
раньше возникает имен-
но у родителей, — говорит 
она. — Папа и мама дума-
ют, что если подождут до 
семи лет, то ребёнку будет 
скучно в 1-м классе, ведь 
он уже умеет писать, чи-
тать и считать.

Но именно дополнитель-
ный год перед школой мо-
жет дать ребёнку наиграть-
ся, подрасти, созреть и в 
будущем успешно справ-
ляться со школьными пра-
вилами: сидеть на одном 

месте, не отвлекаться, вы-
полнять просьбы учителя, 
сосредоточиться на учёбе.

Всё делает сам!
До школы у детей веду-

щая деятельность — игро-
вая. После шести-семи лет 
ведущей деятельностью 
постепенно становится 
учебная.

— Мой личный пример с 
сыном. Когда я начала его 
водить на подготовитель-
ные занятия, ему было не-
интересно, он летал в об-
лаках, любил порисовать 
и поболтать. Решила от-
дать в школу на следую-
щий год. Да, он был самым 
старшим в классе, но это 
совсем другой ребёнок. Ни 
разу не звонила другим ро-
дителям, чтобы узнать до-
машку. Он всё делал сам, 
— говорит психолог.

Ольга КАЛИНКИНА

Даже если ребёнок 
уже читает и пишет, 
это не значит, что он 
готов к школе

ЗНАЙ НАШИХ!Не спешите отдавать 
ребёнка в школу
Психолог из Хорошёвского рассказала, 
в каком возрасте лучше идти в 1-й класс

Шестнадцатилетний Ста-
нислав Степанов и пятнад-
цатилетняя Юлиана Бере-
за стали победителями на 
прошедших в Казани Все-
российских соревнованиях 
по акробатическому рок-
н-роллу в дисциплине «В 
класс-микст», мужчины и 
женщины». Пара трениру-
ется в спортивной школе 
олимпийского резерва «Се-
вер» на Вятской улице.

— Победить было тяжело: 
соперники очень сильные. 
У нас в программе была за-
явлена максимальная слож-
ность, и мы справились со 
всеми элементами, — рас-
сказала Юлиана. — Мы ста-
вили номер на классическую 
тему «Ангел и демон». Демо-
ном была я, так как мой стиль 
танца более агрессивный, чем 
у Стаса. Тему мы раскрыва-
ли не только танцем, но и ко-
стюмами, и музыкой. Напри-
мер, рубашка Стаса сделана 
вручную из множества вы-
резанных из ткани перьев, 
а выступали мы под микс из 
композиций хеви-метала и 
симфоник-метала.

Оба спортсмена зани-
маются акробатическим 
рок- н- роллом с пяти лет. 

В этот спорт их привели 
родители.

— На занятия сначала от-
дали моего старшего брата 
Артёма, а потом привели на 
них меня. Артём уже ушёл 
из акробатического рок-н-
ролла, а мне он очень по-
нравился — думаю связать 
с ним своё будущее, — при-
знался Станислав. — Нас с 
Юлей почти сразу постави-
ли в пару. Конечно, иногда 
тяжело и бывают разногла-
сия, но спорт важнее.

Помимо акробатическо-
го рок-н-ролла, у победите-
лей есть и другие увлечения: 
Юлиана любит рисовать и 
играть в настольные игры, 
а Станислав проводит сво-
бодное время за компью-
терными, отдавая предпо-
чтения аркадам и слэшерам.

И юноша, и девушка в 
будущем хотят стать трене-
рами. Юлиана готовится к 
поступлению в спортивный 
колледж, а Станислав — в 
РГУФК. Также сейчас они 
готовятся к Кубку России, 
который пройдёт 27 апре-
ля, и готовят номер на но-
вую тему — «Панк и леди».

Мария 
ГОРБУНОВА

Пара из Савёловского 
лучше всех танцует 
акробатический рок-н-ролл
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Станислав 
и Юлиана 
выбрали 
для номера 
образы 
ангела 
и демона

Психолог проверит умение 
дошколёнка определять дни недели, 
месяцы, время дня и ночи
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П
редприим-
чивый па-
рень создал 
н а  с а й т е 
интим-ус-

луг аккаунты с карточ-
ками привлекательных 
девушек. Мужчины до-
говаривались о встрече 
с нимфой любви, пере-
водили деньги, а дальше 
— тишина. В конце кон-
цов несколько обманутых 
клиентов решились обра-
титься в полицию и моло-
дого человека задержали.

Штамповал 
объявления 
с чужими фото

Молодой человек создал 
десятки заманчивых объ-
явлений, на которые охот-
но откликались мужчины.

— Он использовал фото-
графии девушек с зарубеж-
ных и российских сайтов 
по оказанию интим-услуг. 
Принимая заявку по теле-
фону, он требовал предо-
плату и оплату якобы стра-
ховки. Деньги клиенты пе-
реводили на банковскую 
карту. После получения 
денег мужчина переста-
вал выходить на связь, — 
рассказали в пресс-служ-
бе УВД по САО.

Несостоявшееся 
свидание

По предварительным 
данным, от действий мо-
шенника пострадали бо-

лее сотни жителей столи-
цы, а общая сумма при-
чинённого ущерба может 
составить 1 млн рублей. 
В полицию уже обрати-
лись 10 человек со все-
го города, трое из них — 
из Дмитровского райо-
на. Сумма причинённо-

го им ущерба составила 
75 тыс. рублей.

— Один из потерпевших 
рассказал, что договорил-
ся по телефону с ним о 
встрече с девушкой. Когда 
пришёл в назначенное вре-
мя к дому, так называемый 
представитель нимф люб-
ви по телефону потребо-
вал перевести оставшую-
ся сумму на карту, и тогда 
он отправит код домофо-
на и номер квартиры, где 
его будут ждать. Выполнив 
требования звонившего, 
мужчина остался ни с чем 
и обратился в полицию, 
— говорят в пресс-служ-
бе УВД по САО.

Использовал 
разные карты 
и симки

Подозреваемого — 
21-летнего безработного 
парня оперативники угро-
зыска УВД по САО задер-
жали на территории Ива-
новской области. Когда по-
лиция нагрянула к нему 
домой, он всё отрицал. Но 
банковские карты, на кото-
рые переводили деньги по-
терпевшие, и десятки сим-
карт, с которых он звонил 
заказчикам, подтверждают 
его причастность.

Возбуждены уголовные 
дела по статье «мошенни-
чество». Максимальное 
наказание, предусмотрен-
ное данной статьёй, — до 
10 лет лишения свободы.

Светлана РАВЕНСКАЯ

На Ленинградке 
украли 
чужую посылку

Двое ранее судимых уро-
женцев Тверской области 
узнали, что их знакомый за-
казал в интернет-магазине 
ноутбук. В пункте выдачи на 
Ленинградском шоссе они 
предъявили поддельные до-
кументы и забрали заказ — 
ноутбук стоимостью 65 тыс. 
рублей. Вскоре подозрева-
емые были задержаны со-
трудниками полиции. 

Присвоила деньги 
из кассы

Старший кассир одного 
из магазинов в Головинском 
районе и её подельница-ме-
неджер договорились при-
своить себе выручку. Жен-
щины оформили ложный 
возврат товара и похитили 
из кассы более 75 тыс. руб-
лей. Правонарушение от-
крылось в ходе внутренней 
проверки магазина.

Задушили водителя 
попутки

Жителя Головинского рай-
она подозревают в том, что 
он вместе со своим братом 
остановил попутную маши-
ну и, когда автомобиль при-
парковался, один из муж-
чин набросил на шею во-
дителя шнурок от ботинка 
и стал душить, одновремен-
но избивая. От полученных 
травм потерпевший скончал-
ся. На машине убитого соу-
частники поехали в область 
и сбросили тело в канал им. 
Москвы. Затем отправились 
в Санкт-Петербург. Сейчас 
один из братьев ожидает 
суда под стражей, второй 
умер, пока шло следствие.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА

Клиенты договаривались 
о встрече, переводили 
деньги, а дальше — 
тишина

А сутенёр-то ненастоящий!
Мужчина обманывал клиентов сайта интим-услуг
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В
ынужденным 
переселенцам 
из Донецкой и 
Луганской На-
родных Рес-

публик нужны продукты 
и одежда, помощь в обу-
стройстве на новом месте. 
Среди тех, кто помогает 
беженцам, — православ-
ная служба «Милосердие». 
Присоединиться к её рабо-
те могут и жители Север-
ного округа.

Дежурят 
психолог 
и батюшка

— У нас работает штаб 
по оказанию помощи, че-
рез который проходят око-
ло 150 человек ежеднев-
но. Мы помогаем бежен-
цам тем, что им нужно в 
первую очередь. Это еда, 
одежда, а также информа-
ция. Отвечаем на вопросы, 
как получить медицинскую 
помощь, куда обратиться 
в экстренной ситуации. 
В зависимости от поже-
ланий помогаем выстро-
ить алгоритм дальнейших 
действий. Например, по-
лучить президентское по-
собие, перебраться в пункт 
временного размещения, 
трудоустроиться, — гово-
рит координатор волонтё-
ров Мария Меринова.

Каждый день в штабе 
дежурят психологи и свя-
щенники.

Раньше помогала 
в «красной зоне»

Александра Соловьёва из 
Бескудниковского района 

помогает беженцам второй 
месяц. В обычной жизни 
она заведующая несколь-
кими аптеками.

— Всегда стремилась по-
могать людям, несколько 
лет помогала деньгами, но 
было чувство, что что-то не 
то, — говорит Александра.

С этого года она стала 
помогать реальными дела-
ми. Начала с ухода за лежа-
чими больными в «красной 
зоне» в ковидном цент ре. 
Когда заболеваемость сни-
зилась, стала помогать бе-
женцам.

Александра дежурила 
в штабе на приёме, была 
автоволонтёром, а сейчас 
возглавляет склад.

— Мы собираем продук-
товые наборы для одного 
человека, для разных семей 
— многодетных и с малы-
шами — санитарно-гигие-
нические наборы, — рас-
сказывает Александра.

Она не только сама с удо-
вольствием занимается во-
лонтёрством, но и привле-
кает к этой работе девяти-
летнего сына.

Надеть — 
и сразу пойти

По словам Марии Ме-
риновой, беженцам нужны 
продукты, сезонная одежда 
и обувь, пусть не новые, но 
чистые и целые, с работаю-
щими застёжками и молни-
ями, с пуговицами, без пя-
тен, затяжек и потёртостей.

— Несезонная одежда 
категорически не нужна: 
хранить её негде. Людям 
нужно именно то, в чём 
они могли бы, надев, сра-

зу пойти, — говорит Мария.
Также нужны волонтёры 

для разгрузки машин с гу-
манитарной помощью, для 
сортировки, формирования 
комплектов для беженцев и 
доставки их в штаб.

Требуются добровольцы, 
готовые поиграть с детьми, 
пока их родители получают 
ответы на вопросы.

Всегда нужны автово-
лонтёры, чтобы отвезти 
беженцев — пожилых лю-
дей или мам с детьми — 
с полученной гуманитар-
ной помощью к месту их 
пребывания. Если семья 
большая, то это много тя-
жёлых сумок.

— Нужны добровольцы, 
готовые стать социальным 
работником в штабе: реги-
стрировать людей, доно-
сить до них информацию, 
консультировать. Таких до-
бровольцев мы обязатель-
но обучаем, — продолжа-
ет Мария.

Стать волонтёром мо-
жет любой человек с 18 
лет. Желающие могут за-
полнить анкету, после это-
го пройти собеседование 
в штабе.

Анна ФОМИНА

Пункт сбора вещей и продуктов: 
2-й Кадашёвский пер., 7 
(ежедневно с 10.00 до 19.00), 
тел. (499) 961-0150. 
Список необходимого 
есть на сайте diaconia.ru

Нужны грузчики, автоволонтёры

Наши читатели прислали 
«добрые» квадратики

Жители округа откликну-
лись на публикацию в «Се-
вере столицы» о просьбе 
прислать связанные вруч-
ную квадратики в благотво-
рительный фонд помощи 
хосписам «Изумрудный го-
род» в Белгороде.

— Мы получили несколь-
ко посылок с квадратика-
ми. Люди звонили, спраши-
вали, куда их прислать. И 
продолжают звонить. Толь-
ко мне звонили раз пять. 
Большое спасибо всем за 
помощь! — сказала дирек-

тор благотворительного 
фонда «Изумрудный го-
род» Мария Максимова.

Из этих квадратиков ма-
стерицы делают пледы для 
неизлечимо больных детей 
и взрослых.

— Нам по-прежнему нуж-
ны «добрые» квадратики. А 
также нужна помощь для 
взрослых паллиативных от-
делений, — сказала Мария.

В фонде напомнили, что 
нужны квадратики, связан-
ные на спицах или крюч-
ком, размером 10 на 10, 15 
на 15 или 20 на 20. Жела-
тельно указать на листочке 
состав пряжи, чтобы можно 

было собрать плед одного 
состава. Из вещей и средств 
гигиены нужны жидкое 
мыло, средство для мытья 
полов, впитывающие пе-
лёнки, памперсы для взрос-
лых, платки для бабушек, 
вязаные носочки. Пораду-
ют стариков чай и мягкие 
сладости — зефир, мягкое 
печенье, мармелад, пастила.

Анна ФОМИНА

Почтовый адрес БФ 
«Изумрудный город»: 308024, 
Белгород, Архиерейская ул., 8. 
Тел. 8-910-325-1353,
Мария Максимова. 
Эл. почта:
maximova.m.broo31@bk.ru

РЕЗОНАНС

Добровольцы могут 
помочь с сортировкой 
гуманитарной помощи

Александра Соловьёва 
из Бескудниковского района 
руководит работой на складе

Смотреть 
здесь

Как жители округа могут помочь беженцам из Донбасса

ре
кл

ам
а 

04
46

Ан
др

ей
 Д

м
ы

тр
ив



12 №12 (580) апрель 2022   СЕВЕР СТОЛИЦЫСРЕДА ОБИТАНИЯ

Е
сли во время 
ажиотажа вы за-
паслись мукой и 
крупой на меся-
цы вперёд, сто-

ит подумать о том, чтобы 
её уберечь от порчи и вре-
дителей. Как это сделать, 
«Северу столицы» расска-
зала заместитель директора 
по научной работе Всерос-
сийского научно-исследо-
вательского института зер-
на и продуктов его перера-
ботки кандидат химических 
наук Людмила Ванина.

Срок годности — 
не гарантия

Главный ориентир для 
потребителя, конечно, 
срок годности на упаковке.

— Но нельзя утверждать 
однозначно, что крупа или 
мука останутся свежими ров-
но столько, сколько указал 
производитель. Эти сроки 
действительны только при 
соблюдении оптимальных 
условий хранения, — пояс-
нила Людмила Ванина. — А 
именно держать эту продук-
цию следует в сухих, хорошо 
вентилируемых, не заражён-
ных вредителями помеще-
ниях, защищённых от воз-
действия солнечных лучей.

По словам специалиста, 
мука и крупа идеально хра-
нятся при относительной 
влажности воздуха до 70% 
и температуре не выше 
+10 °C. Согласитесь, что со-
блюсти все условия в обыч-
ной квартире трудно.

Откуда берётся 
прогорклый вкус

Самые нестойкие в хра-
нении — это пшено, герку-
лес и овсяные хлопья. В них 
больше жиров, чем в других 
крупах, поэтому они быстрее 
портятся.

— Под действием кисло-
рода, влаги, температуры 
жиры в крупах расщепляют-

ся, а затем окисляются. По-
является прогорклый вкус, 
— объяснила специалист.

Цельные крупы менее уяз-
вимы, чем размолотые, так 
как в них жиры содержатся 
внутри и защищены. При из-
мельчении или расплющива-
нии зерна липиды, из которых 
состоит жир, становятся бо-
лее доступны, и процесс пор-
чи идёт быстрее. То есть при 

одинаковых условиях хране-
ния овсяная мука может ис-
портиться быстрее, чем гер-
кулес, который, в свою оче-
редь, уступает цельному овсу.

Скажется 
на качестве 
выпечки

Муку Людмила Вани-
на рекомендует хранить 

в сухом прохладном ме-
сте не дольше шести ме-
сяцев. Она отлично впи-
тывает влагу из воздуха. 
А чем выше влажность, 
тем благоприятнее усло-
вия для размножения в 
муке микроорганизмов, 
в основном плесени.

— Если хранить муку 
при повышенной тем-
пературе, то могут изме-

ниться её хлебопекарные 
свойства. Тесто получает-
ся более упругим, выпеч-
ка не очень пышной, а на 
корочке образуются тре-
щины, — говорит Людми-
ла Ванина. — Тот же эф-
фект можно наблюдать, 
если хранить муку боль-
ше полугода.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Самые 
нестойкие 
в хранении 
— это 
пшено, 
геркулес 
и овсяные 
хлопья

Мука живёт полгода
В НИИ зерна рассказали, как правильно хранить бакалею дома

Павильоны «Здоровая Москва» вновь заработают в городских парках

С мая в столичных пар-
ках заработают павильо-
ны для проверки здо-
ровья «Здоровая Мо-
сква». Основной упор 
будет сделан на диспан-
серизацию переболевших 
COVID-19 жителей. Об 
этом сообщила замести-
тель мэра Москвы по во-
просам социального раз-
вития Анастасия Ракова.

— Рада сообщить, что 
с мая павильоны здоро-
вья откроются в город-
ских парках. В этом году 
большой упор сделаем на 
диспансеризацию людей, 
которые перенесли коро-
навирусную инфекцию. 
Будем более пристально 

следить за их здоровьем и 
помогать тем людям, кото-
рые имеют постковидный 
синдром, в том числе ис-
пытывают психологиче-
ские трудности. Постара-
емся сделать диспансери-
зацию этой группы более 
персонифицированной. 
Подготовили со специали-
стами специальные опро-
сы о тех негативных ощу-
щениях в состоянии здо-
ровья, которые они чув-
ствуют после болезни. 
Разошлём эти опросы и 
уже по результатам будем 
индивидуально следить 
за этими категориями, — 
рассказала вице-мэр.

По словам заместителя 

мэра, формат «Здоровой 
Москвы» был воспринят 
и поддержан москвичами. 
Это действительно удобно: 
можно быстро в одном ме-
сте пройти большой объём 
исследований без предва-
рительной записи. Про-
грамма чекапов состоит 
из информативных иссле-
дований, она шире феде-
рального стандарта.

i  В САО пройти 
чек ап в «Здоровой 
Москве» можно 

будет в парках «Ходын-
ское поле», «Ангарские 
пруды», парке-усадьбе 
«Михалково» и в сквере 
у префектуры САО

В прошлом году в павильонах 
«Здоровая Москва» обследовались 
более 277 тысяч человек
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Об этом заявила заместитель мэра Анастасия Ракова
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А
лександр Лазу т-
кин — выпуск-
ник МАИ, Ге-
рой России, 
лётчик-космо-

навт, был борт-инженером 
в составе экипажа корабля 
«Союз-ТМ25», провёл на 
его борту и на орбитальной 
станции «Мир» почти пол-
года. Недавно встретился 
с учениками школы №201 
им. Зои и Александра Кос-
модемьянских и родителя-
ми школьников. Встречу 
организовали окружное 
отделение партии «Единая 
Россия» и общество «Мо-
лодая гвардия Единой Рос-
сии». Александр Лазу т  кин 
рассказал о работе космо-
навта и ответил на вопросы.

Спортсмен, 
дипломат, 
бизнесмен

Александр Лазуткин 
мечтал стать космонавтом 
с детства. Говорит, когда 
ему было три с половиной 
года, в космос полетел Га-
гарин. И у них в детском 
саду все стали играть в кос-
монавтов. Со смехом вспо-
минает: «Никто не знал, 
что это такое, но мы всё 
равно играли!»

Окончательно мечта 
сформировалась в школе. 
Читая фантастику, он по-
нял: хочет сам полететь к 
иным мирам. Потом была 
учёба в МАИ, работа в 
НПО «Энергия» и, нако-
нец, отряд космонавтов. 

— Учиться в МАИ было 
интересно, — рассказы-
вает космонавт. — Хотя 
я и стоял перед выбором: 
спорт — я серьёзно зани-
мался гимнастикой, ду-
мал поступать в спортив-
ный вуз — или всё-таки 
космос. А когда учился, 
вдруг захотел стать дипло-
матом. Мне даже предла-
гали перевестись на 3-й 
курс МГИМО. У меня от 
восторга аж слёзы потек-
ли. И я… отказался. Потом 
была встреча с однокласс-
никами. И меня позвали в 
бизнес. Деньги маячили 
сумасшедшие. И я вновь 

отказался. А про себя по-
думал: «Я больной». 

И уж потом, когда поле-
тел в космос, понял, что 
был прав.

Праздник 
с огоньком

По словам Александра 
Лазуткина, отряд космо-
навтов — суровая школа. 
Всё нужно делать только 
на отлично. Суровую про-
верку экипаж космической 
станции прошёл, когда в 
1997 году на борту случил-
ся пожар.

— Было 23 февраля, ре-
бята уже собрались празд-
новать, а я в соседнем от-
секе менял кислородную 
шашку — это такая штука, 
которая выделяет кисло-
род, — рассказал он. — Я 
закрыл шашку крышкой и 
собрался за стол, как вдруг 
— потрескивание… Огля-
дываюсь — по крышке идут 
вспышки… Шок! А в голо-
ве крутится фраза препо-
давателя: «Крышка сдела-
на из негорючего материа-

ла». И я как бы со стороны 
наблюдаю, как автомати-
чески нажимаю нужные 
кнопки, щёлкаю выклю-
чателями, беру огнетуши-
тель, потом уже валит дым, 
ревёт пожарная сигнали-
зация, мужики влетают 
с огнетушителями. Сла-
ва богу, потушили. Потом 
на Земле, когда устанавли-
вали причину, так и не по-
няли, что произошло.

Не поддаваться 
соблазнам

В основном школьни-
ки спрашивали Алексан-
дра Лазуткина, как стать 
космонавтом, какие ка-
чества нужны будущему 
покорителю космоса. Ге-
рой России ответил, что 

надо все предметы учить 
и сдавать только на отлич-
но, ежедневно занимать-
ся спортом и уметь прохо-
дить мимо соблазнов, как 
он в своё время: мимо де-
нег, мимо дипломатиче-
ской карьеры. 

Спросили его и о том, не 
встречал ли он в космосе 
НЛО, инопланетян.

— Я не видел, врать не 
буду, — ответил он. — Но 
лично знаю людей, кото-
рые о таких встречах рас-
сказывали. И оснований не 
верить им у меня нет. Я из 
космоса видел, какая она, 
наша Земля — одна из мно-
жества точек в бескрайнем 
мире. И наивно думать, 
что она во всей Вселен-
ной одна такая, обитаемая!

Алексей ТУМАНОВ

НАШИ СОСЕДИ

Космонавт Лазуткин: 
«Инопланетян не видел, 
врать не буду!»
Герой России ответил на вопросы школьников 
из Войковского района

«В юности меня звали 
в спорт, в дипломатию, 
в бизнес — я отказался 
и был прав!»

Многие жители округа 
уже знакомы со скульпту-
рой «Стабильная компо-
зиция», которая установ-
лена в парке возле выхода 
из метро «ЦСКА». Кто-то 
видел её лично, а кто-то в 
пабликах в соцсетях. «Се-
вер столицы» встретился 
на открытии арт-объек-
та с его автором Романом 
Ермаковым и узнал, какие 
идеи он вкладывал в своё 
творение.

Роману Ермакову 37 лет, 
он окончил Московский 
государственный строи-
тельный университет по 
специальности «инже-
нер-архитектор». Роман 
— участник многочислен-
ных выставочных проектов 
современного искусства в 
России и за рубежом, ос-
новные направления рабо-
ты: паблик-арт, костюм и 
перформанс.

Скульптор рассказал, 
что арт-объект является 
частью его масштабного 
проекта «Танцующая ось 
пятого измерения»: он на-
метил 29 площадок в го-
роде, которые планирует 
украсить своими работа-
ми. Его цель — показать 
возможность и даже не-
обходимость появления в 
Москве новой городской 
скульптуры.

По словам Ермакова, 
идея композиции — пере-
ход от хаоса к стабильно-
сти. И если пройти вокруг 
фигуры по часовой стрел-
ке, то можно от элемен-
та, который расчленён на 
пять шаров, — хаоса, дойти 
до большого цельного вер-
тикального элемента: хаос 
сменился стабильностью. 

— Установка в пар-
ке «Стабильной компо-
зиции» очень важна для 
меня: это мой первый выход 
в открытое городское про-
странство, — говорит скуль-
птор. — Такие работы в сти-
ле паблик-арт обязательно 
должны находиться в живом 
пространстве, среди людей 
или в окружении природы. 
Я был бы рад украсить сво-
ими арт-объектами и другие 
парки столицы.

Шестиметровая скульп-
тура изготовлена из проч-
ного антивандального пла-
стика. Сам автор назвал 
арт-объект скульп турой-
«путешественницей»: она 
уже побывала в числе экс-
понатов выставки «Крас-
ный сад» на Красной пло-
щади, в парке «Зарядье», 
теперь приехала на Хо-
дынку. Установить скуль-
птуру в парке «Ходынское 
поле» предложил дирек-
тор парка Рустам Клоч-
ков. Здесь она пробудет до 
конца октября, потом от-
правится на место посто-
янного экспонирования 
— в жилищный комплекс 
«Вестердам» на Аминьев-
ском шоссе.

Алексей ТУМАНОВ

Новую скульптуру 
в парке «Ходынское поле» 
нужно обойти вокруг

Чаще всего школьники спрашивали 
Александра Лазуткина, как стать космонавтом

Шестиметровая 
скульптура будет гостить 
в парке до конца октября
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Н
аталья Ки-
реева с ули-
цы Полины 
О си пен ко 
по образо-

ванию инженер. Полго-
да назад она не на шутку 
увлеклась вязанием крюч-
ком из натурального во-
локна — джута.

Муж сделал 
шкаф

По словам Натальи, вя-
зать она научилась ещё в 
школе на уроках труда. 
Став взрослой, навык не 
теряла: то носки свяжет, 
то шапку.

— В прошлом году я 
смотрела в Интернете, ка-
кой шарфик связать для 
дочки, и случайно уви-
дела рекламу школы вя-

зания из джута. Для при-
мера были показаны чу-
десные корзинки разных 
размеров, — говорит ма-
стерица.

Муж Натальи недавно 
сам сделал шкаф, и она 
мечтала, чтобы вещи в нём 
были разложены именно 
по таким корзинкам. Она 
решила сделать их своими 
руками и тут же записа-
лась на курсы.

Та м  Н а т а л ь я 
узнала, что из джута 
можно связать сер-
вировочные салфет-
ки, корзины, сум-
ки, предметы ин-
терьера и даже ков-
ры.

— Мне нравит-
ся, что джут — 
это экологически 
чистый материал. 

Его делают из тропиче-
ских растений, — расска-
зывает женщина. — Он 
прочный, не подвержен 
гниению, поэтому корзи-
ночки из джута хороши 
для ванной. Джут не про-
водит ни тепло, ни холод: 
если коврик положить на 
лёд и встать на него, вы 
не почувствуете холода. 
Кроме того, это недоро-

гой материал. В общем, 
одни плюсы.

Сумка 
к новому платью

Самой первой работой 
Натальи была сервиро-
вочная салфетка.

— Я взя ла т рёх ни-
точный шпагат из джу-
та и стала вязать в две 
нити. Оказалось, что это 
слишком много для та-
кого изделия, и получи-
лась не салфетка, а кака-
я-то подмётка, пришлось 
распустить, — улыбается 
она. — Потом взяла шпа-
гат потоньше, и всё по-
лучилось так, как я за-
думала.

Потренировавшись, 
Наталья стала вязать 
сумку.

— Сумка получилась 
чудесная, серо-золоти-
стого цвета, на молнии, 
с подкладкой, точно к но-
вому платью, — расска-
зывает она. — Не успела 
закончить, как пришла 
старшая дочь Ульяна и 
сказала, что идёт на день 
рождения к подруге и та-
кая сумка будет лучшим 
подарком. Отдавать было 
немного жалко, но реши-
ла дочку порадовать.

Кот оценил 
Как-то на даче Наталья 

взялась за вязание лежан-
ки для домашнего 
любимца.

— К нам в го-
сти приеха ли 
друзья с двумя 
котами. Один 
из них облю-

бовал почти гото-
вую лежанку и не хо-

тел вылезать. Я её доде-
лала и с удовольствием 
подарила: было прият-
но, что кот высоко оценил 
моё изделие, — смеётся 
рукодельница.

Сейчас Наталья начала 
вязать корзинки для но-
вого шкафа, а муж обе-
щал сделать для них кар-
кас из проволоки, чтобы 
они лучше держали фор-
му. Она уверена, что кор-
зинки получатся не хуже, 
чем в известном швед-
ском магазине, который 
пока перестал работать в 
России.

Ирина
 ЛЬВОВА

Жительница Хорошёвского плетёт декор для дома из джута

Корзинки не хуже шведских
ДОСУГ

История моды 
в Войковском

Для тех, кто увлекается 
модой и искусством созда-
ния костюма, а также ин-
тересуется историей вре-
мён Петра I, центральная 
библио тека №21 (ул. Космо-
навта Волкова, 3) 28 апре-
ля в 15.30 покажет копии ве-
ликолепных платьев и муж-
ских костюмов XV-XVI веков. 
Также всех участников ждёт 
мастер-класс по изготовле-
нию исторической одежды. 
Вход свободный.

Тел. (499) 150-0703.

Йога в парке 
на Ходынке

Бесплатно 
освоить за-
нятия йогой 
можно в парке 
«Ходынское 
поле». В вы-
ходные с 9.00 
проходят занятия по техни-
ке йога-дзен, во вторник и 
пятницу с 10.00 — по кун-
далини-йоге. Подробности 
на странице парка в соц-
сети «ВКонтакте» vk.com/
parkkhodynka.

Парк «Дубки» 
приглашает 
на тренировку

Парк «Дуб-
ки» предлагает 
позаниматься 
спортом на от-
крытом возду-
хе. Тренер На-
талья Ольшан-
ская подготовила видеоро-
лик, в котором рассказывает, 
о чём нужно не забыть, если 
начинаешь заниматься спор-
том на улице. Она продемон-
стрирует несколько простых 
разминочных упражнений. 
Видео размещено на страни-
це парка в соцсети «ВКонтак-
те» vk.com/dubki.park в раз-
деле «Видеозаписи».

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Из джута можно связать сервировочные 
салфетки, корзины, сумки, предметы 

интерьера и даже ковры

Влагостойкие 
корзиночки 
из джута хороши 
для ванной
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Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

С
ейчас в фильмогра-
фии 34-летнего ак-
тёра Дениса Василь-
ева шесть десятков 
картин, среди кото-

рых «Нити судьбы», «Три коро-
левы», «Всё могло быть иначе», 
«Дракулов». Интервью с Дени-
сом состоялось в кафе рядом с 
метро «Аэропорт».

Не стремимся 
сниматься вместе
— Денис, на Ленинградский про-
спект вы переехали не так давно, 
а с чем это связано?

— Всем известно, что это хо-
роший район, и мы здесь очу-
тились из-за дочки Таи, для ко-
торой выбрали здесь школу. В 
этом году она пошла в подгото-
вительный класс. Сейчас у неё 
на первом месте учёба, танцы, 
плавание.
— В актёрских семьях нередко 
дети снимаются с юных лет…

— Мы с этим ни в коем случае 
не торопимся. Вот если ей самой 
захочется, тогда, конечно, что-
то предпримем. Я вижу, как де-
тям бывает трудно на съёмочных 
площадках, ведь смена длится по 
12 часов. Иногда ребёнка специ-
ально доводят до слёз, если это 
требуется по сценарию. Не по-
нимаю, почему родители на это 
подписываются. Может быть, 
пытаются таким образом реа-
лизовать свои несостоявшиеся 
актёрские амбиции или делают 
из ребёнка такой бизнес-проект.
— Ваша супруга — актриса. Вам 
приходилось вместе сниматься?

— Нет. Мы не стремимся к 
тому, чтобы сниматься или не 
сниматься вместе, просто так 
получается. 

Знаменитостью 
себя не считаю
— Вы сыграли немало главных ро-
лей в кино. Какая из них принесла 
вам наибольшее удовлетворение? 

— Удовлетворения у меня 
и в помине нет. Знаменито-
стью себя не считаю, по край-
ней мере, я это себе по-друго-
му представляю. Вот в совет-
ское время популярных актё-
ров почти все знали по имени 
и отчеству. Сейчас это проис-
ходит на уровне: «О, вы же ак-
тёр!» А узнаваемость появилась 
после сериала «Нити судьбы». У 
меня там была классная роль, 
я её обожаю. Мой Вадим — по-
стоянно мечущийся, сомневаю-
щийся в выборе человек, и мне 
это понятно. 
— В сериале «Регби» вы сыграли 
капитана команды. По-моему, 
это очень травматичный вид 
спорта.

— Да, это жёсткий вид спорта. 
Но раз дали роль регбиста, зна-
чит, надо осваивать регби. Мы 
месяц тренировались на стади-
оне в Филях. Конечно, были си-
няки, небольшие травмы: палец 
выбивал, ногу подворачивал. 
Очень все мёрзли, потому что 
осенне-весенние игры снимали 
зимой. Одной из самых непри-
ятных стала съёмка сцены по-
хорон. По сценарию уже тепло, 
а на самом деле был ещё март с 
ледяными ветрами. Разумеет-
ся, под спортивные костюмы 
мы надели термобельё, но на 
открытом поле было очень хо-
лодно, и на следующий день у 
меня поднялась температура, я 
потерял голос. Но такова про-
фессия, никакого героизма в 
этом нет.

Сыграл бы 
доктора Хауса
— О какой роли мечтаете?

— Я мечтаю о такой роли, как 
доктор Хаус. Мне кажется, я на 
него похож в том смысле, что его 
напрягает многое из того, что 
люди считают привычным. Он 
презирает ханжество, он чело-
век в меру циничный, самоиро-
ничный, самокритичный… На-
деюсь, для зрителей не секрет, 
что единицы актёров выходят 

на тот уровень, когда они начи-
нают сами выбирать роль. Ког-
да ты становишься Безруковым, 
ты можешь это делать, если фи-
нансово не нуждаешься. Моло-
дой актёр начинает с того, что 
ему предлагают.
— Над чем вы готовы иронизиро-
вать? 

— Наверное, над тем, что счи-
таю себя самым умным, дотош-
ным. У жены в телефоне я даже 
записан как «Самый умный». 
Но, конечно, это не так, иначе 
я столько не рефлексировал бы.
— Читала, что вы открыли свою 
актёрскую школу. Она работает 
сейчас?

— Я перестал этим занимать-
ся: поиграл три месяца в бизнес 
и понял, что это достаточно не-
простая вещь. У меня всё получа-
лось, но нужно было идти даль-
ше, тратить на это силы и время. 

Мы давали людям возмож-
ность раскрепоститься, по-
чувствовать себя уверен-
нее. Кстати, это неправда, 
что все актёры уверенные 
в себе люди, но они мо-
гут сыграть уверенного в 
себе человека.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

На Ленинградский 
проспект 
мы переехали 
ради дочери

Денис Васильев: 
У жены в телефоне я записан 
как «Самый умный»

Актёр рассказал 
о семье, 
о съёмках 
и о самоиронии
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Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
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Азор. Нос. Спекулянт. Антре. 
Зуб. Кадр. Кювет. Нива. Офи-
цер. Лидер. Касатка. 
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СУДОКУ

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Митя и Вика живут в Войковском рай-
оне. Они любят гулять по большим пар-
кам с усадьбами, где всё вместе: природа, 
архитектура, история.

— Мы очень ждали наступления вес-
ны, чтобы открыть сезон прогулок. Для 
первого путешествия выбрали старинную 
резиденцию московских царей — Коло-
менское. Церковь Вознесения — один из 
самых красивых храмов в России! — рас-
сказали они.

i Ждём снимки с вами в любимом 
уголке Москвы. Обязательно напи-

шите несколько слов об этом месте и о 
себе! Фотографии будут размещены на 
страницах «Севера столицы» в соц сетях, 
а лучшие из них — опубликованы в газе-
те. Присылайте фото по адресу: info@
saonews.ru. Формат: jpeg.

  ФОТОКОНКУРС «МОЯ МОСКВА»

Издатель: Издательский дом «Звездный бульвар». 
Главный редактор издательского дома: Ю.А.Сорокин. 
Генеральный директор: А.И.Латышев. 
Первый заместитель главного редактора: Е.Ю.Ильина. 
Заместители главного редактора: Ю.А.Мироненко, Ю.И.Невский, Е.Ю.Харо

Актриса Дарья Погоди-
на предлагает приготовить 
быстрое и сытное блюдо 
— спагетти с помидорами 
и сыром.

Вам понадобится 500 г 
спагетти, упаковка поми-
доров черри 250-300 г и 
200-250 г сыра фета. При 
желании в пасту можно до-
бавить чеснок, чёрный пе-
рец, базилик и оливковое 
масло.

Разогрейте духовку до 
200 градусов. Налейте на 
дно небольшой формы 
немного оливкового мас-
ла, положите в неё фету, 
посыпьте пряностями, 
добавьте измельчённый 
чеснок, а по краям раз-
ложите порезанные по-
полам помидоры черри и 
поставьте всё это в духов-

ку на 20-25 минут. Пока 
сыр и овощи томятся в 
духовке, отварите пасту.

Перемешайте содержи-
мое формы, чтобы полу-
чился соус, а затем добавь-
те туда спагетти и тоже пе-
ремешайте.

Ирина МИХАЙЛОВА

Быстрый ужин

«Север 
столицы» 
теперь 
в Телеграме!

Новости Северного 
округа теперь можно чи-
тать в мессенджере Те-
леграм. Здесь будут пу-
бликоваться информа-
ция из вышедшего но-
мера и заметки, только 
что написанные нашими 
корреспондентами. Те-
матика прежняя: обще-
ственно-политическая и 
хозяйственная жизнь Мо-
сквы и округа, интервью 
с интересными людьми, 
криминальная хроника, 
афиша культурных собы-
тий. Подписаться на наш 
канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_
SAO.

Смотреть 
здесь

Программист сделал сво-
ей девушке приложение…

Моя девушка села на ди-
ету. И каждый день я вижу 
её всё меньше и меньше…

Чтобы сэкономить на бен-
зине, Александр отвозил 

тёщу на дачу в субботу, а 
забирал в ноябре.

— Сынок, хочешь по-
ехать в «музей советских 
вещей и быта»?

— Папа, я больше на дачу 
не поеду!

— Внучок, давай в шахма-
ты сыграем.

— Ты всё равно меня обы-
граешь.

— Да я левой рукой буду.

Сегодня, разгадывая 
кросс ворд, на вопрос «Эле-
мент растительной клетки» 
уверенно вывел: «Вакуоль». 
Аж прослезился! Я целых 30 
лет ждал момента использо-
вать эти школьные сведения.

АНЕКДОТЫ

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru

Митя и Вика 
открыли 
сезон прогулок 
в Коломенском

Спагетти с фетой и томатами от актрисы 
Дарьи Погодиной
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